

## Pressemitteilung

### Wissenschaftsjahr Gesundheitsforschung startet durch

Gleich dreifach startet das Wissenschaftsjahr Gesundheitsforschung im Mai durch – mit den Highlights „Es betrifft DICH!“ am 16. Mai in Flensburg, der „MS Wissenschaft“ am 19. Mai in Stuttgart und „Entdeckungen 2011: Gesundheit“ am 20. Mai auf der Insel Mainau.

Die Ausstellungen machen auf ihre je eigene Art Themen der Gesundheitsforschung erlebbar. Eines ist dabei allen gemeinsam: Der Mensch steht im Mittelpunkt. Denn dass er gesund und selbstbestimmt leben und alt werden kann, ist *die Herausforderung* für viele Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler.

Zu einer **Reise durch den eigenen Körper** lädt „Es betrifft DICH!“ Kinder und Jugendliche, aber auch Erwachsene noch bis zum 29. Mai in das Flensburger Science Center Phänomenta ein. Dort erfahren Besucher in 20 interaktiven Experimentierstationen den eigenen Körper und die eigenen Sinne in ungewöhnlichen Zusammenhängen. Anschließend findet die Ausstellung Monat für Monat in wechselnden Science Centern an verschiedenen Standorten statt. So macht sie im Juni im Dynamikum Pirmasens Station, es folgt das Mind Center in Würzburg im Juli. Alle Termine sind der Webseite [www.es-betrifft-dich.de](http://www.es-betrifft-dich.de) zu entnehmen.

Die **schwimmende Forschungsausstellung** MS Wissenschaft geht zum Auftakt ihrer Deutschlandtour in Stuttgart vor Anker. Unter dem Motto „Neue Wege in der Medizin“ vermittelt sie naturwissenschaftliche und technische, aber auch gesellschaftliche, ethische und philosophische Aspekte der Gesundheitsforschung. Ihre interaktiven Exponate laden junge und ältere Besucher gleichermaßen dazu ein, selbst in die Rolle des Forschers zu schlüpfen und den Kosmos Körper zu entdecken. Nach dreitägiger Station setzt ihre Reise in 34 weitere deutsche und österreichische Städte fort. Die vollständige Route ist der Webseite [www.ms-wissenschaft.de](http://www.ms-wissenschaft.de) zu entnehmen.

Einen **Blick in die Zukunft** ermöglicht schließlich „Entdeckungen 2011: Gesundheit“ auf der Insel Mainau. In 18 verschiedenen Pavillons stehen innovative Zukunftsprojekte der Gesundheitsforschung im Fokus. Gestaltet von Spitzenuniversitäten, renommierten Forschungsorganisationen und innovativen Unternehmen bieten sie die Gelegenheit zum Erkunden, Mitmachen und Ausprobieren. „Entdeckungen 2011: Gesundheit“ bleibt den Sommer über bis zum 4. September geöffnet.

*Die Wissenschaftsjahre sind eine Initiative des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF) gemeinsam mit Wissenschaft im Dialog (WiD). Seit 2000 dienen sie als Plattform für den Austausch zwischen Öffentlichkeit und Wissenschaft entlang ausgewählter Themen und haben dabei vor allem junge Menschen im Blick. Der Erfolg der Wissenschaftsjahre basiert auf der Beteiligung zahlreicher Partner aus Wissenschaft, Wirtschaft, Politik und Kultur in ganz Deutschland.*

#### Kontakt:

Redaktionsbüro Wissenschaftsjahr 2011 – Forschung für unsere Gesundheit

Katja Wallrafen | Doris Köster

Saarbrücker Straße 37 | 10405 Berlin

Tel.: +49 30 818777-24 | Fax: +49 30 818777-25

[redaktionsbuero@forschung-fuer-unsere-gesundheit.de](mailto:redaktionsbuero@forschung-fuer-unsere-gesundheit.de)

[www.forschung-fuer-unsere-gesundheit.de](http://www.forschung-fuer-unsere-gesundheit.de)

Eine Initiative des Bundesministeriums  
für Bildung und Forschung

Wissenschaftsjahr 2011

Forschung für  
unsere Gesundheit